



GESUNDHEITSGEWERKSCHAFT

GEWERKSCHAFT ÖFFENTLICHER DIENST



GÖD-Gesundheitsgewerkschaft

Vorsitzender: Reinhard Waldhör

1010 Wien, Teinfaltstraße 7

E-Mail: gesundheitsgewerkschaft@god.at

Wien, am 29. Dezember 2025

Liebe Kolleg:innen, liebe Mitglieder!

2025 war ein Jahr des Dranbleibens, des Durchsetzens und des gemeinsamen Erfolgs. Ein Jahr, das gezeigt hat, was möglich ist, wenn Engagement, Stärke und Solidarität zusammenkommen.

Die GÖD-Gesundheitsgewerkschaft hat auch heuer bewiesen: Wir reden nicht nur – wir verändern.

Ein historischer Durchbruch: Schwerarbeit für Pflegekräfte

Nach jahrelangen, konsequenten Forderungen ist 2025 gelungen, was viele kaum mehr für möglich hielten: Die Schwerarbeit für Pflegeberufe wurde ins Regierungsprogramm aufgenommen – und wird ab 2026 per Verordnung Realität. Dieser Erfolg ist kein Zufall, sondern das Ergebnis von unermüdlichem Einsatz, fundierter Argumentation und einer starken gewerkschaftlichen Stimme. Zur Unterstützung unserer Mitglieder wurde die Schwerarbeits-Info-Tour mit über 60 Vorträgen in allen Bundesländern fortgesetzt. Zusätzlich stehen eine eigene Info-Plattform im Mitgliederbereich, sowie persönliche Beratung per E-Mail zur Verfügung. **Schwerarbeit ist angekommen – dank euch, dank uns.**

Pflegebonus Salzburg: Stärke wirkt!

Ein weiterer Meilenstein 2025: Der angekündigten Streichung des Pflegebonus in Salzburg wurde erfolgreich entgegengetreten. Durch massive Proteste und klaren Widerstand konnte die befristete Weiterzahlung erreicht werden. Damit wurde nicht nur ein wichtiges Signal für die Beschäftigten gesetzt, sondern auch eine negative Vorbildwirkung für andere Bundesländer verhindert. Der Dialog mit dem Land Salzburg ist eröffnet – **unsere klare Forderung bleibt: Der Pflegebonus gehört dauerhaft den Pflegekräften.**

Bildung, Information und Zusammenhalt

Unsere Online-Fortbildungsplattform für Gesundheits- und Pflegeberufe wurde auch 2025 intensiv genutzt und wird 2026 weitergeführt: Fortbilden – kostenfrei für Mitglieder, wann und wo du willst. Ergänzend dazu:

- Regelmäßige Info-Webinare zum Thema „Mutterschutz, Karenzurlaub und Kinderbetreuungsgeld“
- Das neue Workshop-Angebot „Generationen verbinden – Gemeinsam Stärken nutzen“

Praxisnah, unterstützend und zukunftsorientiert.

Gemeinsam stark – auch politisch

Die Zusammenarbeit mit der Gewerkschaft Younion – Team Gesundheit wurde unter dem Label **#vonberufmensch** weiter vertieft. Gemeinsame Aktionen setzten starke Zeichen für Zusammenhalt, Wertschätzung und berufliche Identität. Im politischen Dialog konnten unter anderem Verschlechterungen bei Teilzeitregelungen verhindert und wichtige Positionen erfolgreich eingebracht werden – trotz harter, aber konstruktiver Diskussionen.

Für Respekt und ein realistisches Bild

Mit der Kampagne „Wenn du Beamter sagst, meinst du auch mich“ haben wir aktiv gegen Vorurteile gearbeitet und gezeigt, wie viel Verantwortung, Kompetenz und Engagement hinter diesen Berufen steckt. Danke für euer starkes Mitmachen – die Resonanz war großartig!

Unser Fazit 2025:

- ✓ Große Forderungen wurden Realität
- ✓ Gewerkschaftlicher Einsatz wirkt
- ✓ Ein Jahr, das Mut macht – für alles, was kommt

Vorschau 2026:

Große Reformen im Gesundheits- und Pflegebereich stehen bevor. In Zeiten knapper Budgets wird der politische Druck steigen – wir sind bereit: für Dialoge, für harte Diskussionen und, wenn nötig, auch für weiteren Protest. Unser Fokus wird klar auf der Vielfalt unserer Berufsgruppen liegen – was für Pflegekräfte gilt, muss auch bei anderen Berufsgruppen ankommen. Die Reduktion auf zwölf Arbeitstage, bei langen Diensten im Schichtdienst, für die Schwerarbeit zum Beispiel, muss zukünftig auch für weitere Berufsgruppen Geltung haben. Diese ungleiche Behandlung werden wir auch rechtlich prüfen lassen.

Für unsere Mitglieder gilt klar: Keine Verschlechterungen – im Gegenteil!

Unsere Forderungen bleiben vollinhaltlich aufrecht:

- Bessere Personalausstattung
- Mehr Dienstplanstabilität
- Weiterentwicklung der Berufsbilder
- Stärkung von Aus- und Weiterbildung

Leistung muss sich lohnen – für alle Berufsgruppen, auch im Gesundheitsbereich.

2026 wird ein Jahr des Durchhaltens werden.

Mitgliederstärke wird entscheidend sein.

Beitreten ist einfach – die Wirkung ist groß!

**Die GÖD-Gesundheitsgewerkschaft bleibt
eine starke Stimme für Pflege und Gesundheit.**

Gemeinsam. Laut. Wirksam.

Herzliche Grüße



Reinhard Waldhör

Vorsitzender GÖD-Gesundheitsgewerkschaft